

Méditation du 1er Dimanche de l'Avent — Année A — 30 novembre 2026 (Is 2,1-5; Ps 121 (122), 1-2, 3-4ab, 4cd-5, 6-7, 8-9; Rm 13,11-14a; Mt 24,37-44)

Frères et sœurs,



L'Avent commence par un appel vibrant : « Venez, montons à la montagne du Seigneur » (Is 2,3). Ce verbe, venir, porte tout le mystère de notre foi. Dieu vient à nous pour nous inviter à aller vers lui, afin qu'un jour nous puissions demeurer avec lui pour toujours. L'Avent est ce temps de rencontre : celui qui vient et celui qui marche vers lui.

Dieu ne vient pas parce qu'il n'était pas. Il est de toute éternité. Mais il vient pour se rendre proche, visible, incarné. Dans Isaïe, il rassemble

les nations : « Beaucoup de peuples y viendront et diront : « Venez, montons à la montagne du Seigneur » (Is 2,3).

Dans l'Évangile, il vient comme le Fils de l'homme, surprenant et appelant chacun à la vigilance (Mt 24,37-44). Dans nos vies, il se rend présent chaque jour : dans sa Parole, dans les sacrements, et dans le visage du frère que nous rencontrons. Dieu passe ainsi du caché au révélé, du mystère à la proximité. À ce Dieu qui vient, l'homme est appelé à répondre, non seul, mais avec les autres : « Venez, maison de Jacob ! Marchons à la lumière du Seigneur » (Is 2,5).

L'Avent est un temps de marche : il ne suffit pas de constater que Dieu vient, il faut se mettre en route. Saint Paul nous le rappelle : « La nuit est bientôt finie, le jour est tout proche. Rejetons les œuvres des ténèbres et revêtions les armes de la lumière » (Rm 13,12-13). Aller à Dieu, c'est répondre par la conversion, l'engagement, et une espérance active.

Le but du venir de Dieu et de l'aller de l'homme, c'est de demeurer ensemble. Isaïe l'exprime : un peuple rassemblé dans la paix de la maison du Seigneur. Jésus le promet : ceux qui veillent entreront avec lui dans la joie éternelle (Mt 24,44). Demeurer, c'est goûter la paix du Royaume, vivre la communion accomplie et la joie sans fin.



« C'est le moment, l'heure est déjà venue de sortir de votre sommeil »



Frères et sœurs, l'Avent est ce temps où Dieu vient vers nous, où il nous appelle à marcher vers lui, afin qu'un jour nous demeurions avec lui dans la lumière. Vivons ce temps comme une marche joyeuse : le Seigneur est déjà en route vers nous, osons aller à sa rencontre et demeurer avec lui.

Bonne rencontre avec le Seigneur !

P. Jean-Baptiste Bondele, SMM